PP, 8

28/11/2025

LEGISLATIVO



LA SEGOB INSTALARÁ TRES MESAS DE TRABAJO

Logran acuerdos y levantan bloqueos

POR ISABEL GONZÁLEZ

Después de cuatro días de caos en las carreteras del país, la Secretaría de Gobernación aceptó las condiciones de los transportistas y productores agrícolas, quienes a su vez empezaron a levantar los bloqueos que iniciaron el pasado lunes.

Tras más de 13 horas de negociaciones, la dependencia anunció acuerdos para instalar mesas de trabajo.

Una será sobre la seguridad en carreteras; otra para aclarar dudas sobre los ordenamientos legales en materia de agua y la tercera, para atender temas del campo, detalló en un comunicado.

En entrevista, dirigentes de la Asociación Nacional de Transportistas (Antac) añadieron que en breve se conformará una fiscalía especial para la atención de los delitos cometidos en carreteras.

"No estamos satisfechos

AVANCES

Ricardo Monreal adelantó que ajustarán la Ley de Aguas.



En la iniciartiva se busca incluir las preocupaciones de productores.



En 25 estados hubo cierres carreteros, con la México-Querétaro como punto crítico.

en su totalidad, pero estamos contentos porque sacamos acuerdos", afirmó David Estévez, líder de la Antac.

Por su parte, Baltazar Valdez, del Frente Nacional para el Rescate del Campo Mexicano, indicó que la Secretaría de Agricultura se comprometió a agilizar los pagos pendientes que reclaman por concepto de trigo y maíz, y que ascienden a más de 800 millones de pesos.

PRIMERA I PÁGINA 8

INSTAURARÁN FISCALÍA ESPECIAL

Tras 4 días de caos, hay acuerdo

LUEGO DE 13 HORAS de reunión, Segob y productores pactaron levantar los bloqueos carreteros e instalar tres mesas de diálogo sobre seguridad, agua y campo

POR ISABEL GONZÁLEZ

iga@gimm.com.mx

EXCELSIOR

PP, 8

28/11/2025

LEGISLATIVO



Después de más de 72 horas de bloqueos carreteros en un tercio del país, la Secretaría de Gobernación aceptó las condiciones de los transportistas y productores agrícolas agrupados en la alianza más grande en defensa del campo y la seguridad en las carreteras de México.

La última jornada de negociaciones entre funcionarios del gobierno federal encabezados por el subsecretario de Gobernación, César Yáñez Centeno, y el secretario de Agricultura, Julio Berdegué, se prolongaron más de 13 horas, pues fue después de las 9:30 de la noche de este jueves cuando casi de manera simultánea, tanto la Secretaría como el grupo de transportistas y productores agrícolas, informaron los tres acuerdos a los que llegaron con la condición de levantar los bloqueos en el país.

El boletín de prensa emitido por Gobernación señaló que se determinó instalar tres mesas de trabajo.

"Una para abordar las inquietudes que tienen en torno al tema de seguridad en carreteras; otra para aclarar dudas sobre los ordenamientos legales en materia de agua, y la tercera para atender los temas del campo" esbozó el comunicado oficial.

El compromiso del gobierno es atender la problemática del campo y la de los transportistas, así como "la entrega de los apoyos correspondientes directamente en territorio, a cada uno de los productores.

Los dirigentes de la Asociación Nacional de Transportistas (Antac) añadieron que en breve se conformará una fiscalía especial para la atención de los delitos cometidos en carreteras; además de que comenzarán a instalarse cámaras de vigilancia en zonas en donde la delincuencia opera más frecuentemente.

En el caso de las licencias digitales, explicó que será uno de los temas de las mesas de trabajo, así como las implicaciones con el tratado de libre comercio con Estados Unidos.

David Estévez, presidente de la Antac, detalló que será este viernes cuando inicien las mesas de trabajo.

Por su parte, Baltazar Valdez, del Frente Nacional para el Rescate del Campo Mexicano, indicó que la Secretaría de Agricultura se comprometió a agilizar los pagos pendientes que reclaman por trigo y maíz y que ascienden a más de 800 millones de pesos.

"La gente requiere el recurso, no tenemos créditos. En una mesa que se va a instalar vamos a tratar el tema del crédito, el tema del precio de garantía para las cosechas en adelante y también lo de la exclusión de los granos grandes y las oleaginosas en la próxima negociación del tratado de libre comercio, nosotros estamos hablando de que deben de excluirse para efecto de que sea el mercado nacional el que fije los precios y no una bolsa de pago de Chicago como está sucediendo hasta la anterior cosecha".

Baltazar Valdez dijo que los acuerdos son un gran avance para ellos porque se consiguió "lo que es más urgente".

"El tema de la iniciativa de la Ley de Aguas se está considerando ya algunos cambios que nosotros hemos sugerido", subravó.

De acuerdo con el Frente Nacional para el Rescate del Campo Mexicano, el acuerdo alcanzado en el tema del agua les da tranquilidad, ya que podrán —en el tema de las concesiones— heredar las concesiones, transferir los derechos de las concesiones "pero esto tendrá que ser con todo y tierra". Se dará un trato diferenciado cuando se trate de agua de uso industrial o de otro tipo.

A los pozos de agua potable se les otorgará la expedición de su título "aunque estén en zonas donde los acuíferos están sobreexplotados, pero sí se va a privilegiar el tema del agua para uso doméstico y humano". Por su parte, Baltazar Valdez, presidente de Campesionos Unidos de Sinaloa, indicó que "hay compromiso para sacar adelante todos los pagos pendientes de los apovos que hemos venido reclamando, tanto del trigo, maíz v en el tema de la iniciativa de reforma a la Ley del Agua se están considerando algunos cambios que nosotros hemos sugerido".